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Festa dell'Europa a Torino. «Ma
abbiamo un problema, l'Ue non è
presente a scuola»

Chiara Sandrucci

5–6 minuti

Gli studenti dell'istituto Spinelli protagonisti della cerimonia in
Municipio con il sindaco Lo Russo

Una bandiera gigante dell’Unione europea sorretta dai giovani nel
cuore di Torino, sotto le finestre del Municipio. La cerimonia
ufficiale per la Festa dell’Europa, che ricorre il 9 maggio
nell’anniversario della dichiarazione di Schuman, è iniziata
all’aperto ed è proseguita in Sala Rossa. 

Protagonisti, gli studenti della scuola internazionale europea
Altiero Spinelli. «Noi abbiamo un problema con l’Unione europea:
non è presente a scuola», ha ammesso Maurizio Molinari,
responsabile dell’ufficio in Italia del Parlamento europeo invitato a
Torino. «Ci sono oltre 200 scuole ambasciatrici e tante altre
iniziative, ma manca una materia come l’educazione civica
europea: se chiediamo ai ragazzi di oggi come vorrebbero
l’Unione del futuro, è come chiedere a chi non conosce la regola
del fuori gioco di cambiarla. Noi facciamo tutti gli sforzi possibili,
ma non è conosciuta come dovrebbe». 
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Gli studenti dell’Altiero Spinelli con la neo preside Silvia Viscomi,
invece, la respirano tutti i giorni. È un istituto statale
onnicomprensivo, con elementari, medie e liceo, che amplia i
programmi italiani in una visione europea: potenziamento delle
lingue ed educazione internazionale. «Non abbiamo solo una
bandiera nazionale, ma ne abbiamo una seconda in comune con
tutti», ha detto in piazza l’ex allieva Alice Comoglio, ricordando
cosa vuole dire essere cittadini europei: «vedere il futuro in modo
più ampio, sperare anche di diventare europarlamentari, essere
cittadini del mondo». 

La cerimonia è proseguita in Sala Rossa, prima dell’inizio dei
lavori del Consiglio comunale. Dopo gli interventi della presidente
Maria Grazia Grippo, di Ioana Gheorghias, console generale di
Romania a Torino e del segretario della sezione torinese del
Movimento federalista europeo Claudio Mandrino, ha preso la
parola un’altra studentessa dello Spinelli. «Ora che mi sono
trasferita a studiare a Milano, ho capito la fortuna che ho avuto»,
ha detto Francesca Germano. 

«Si presuppone che tutti conoscano i fondatori dell’Europa e il
manifesto di Ventotene, invece no: quando ne parlo, mi chiedono
chi era Altiero Spinelli. Per la prima volta mi ha colpito una realtà
di cui non avevo idea, in altri contesti di istruzione Spinelli non è
né un nome né un volto». 

Chiudendo la cerimonia voluta dal Consiglio comunale, il sindaco
Stefano Lo Russo ha rivendicato per Torino un ruolo chiave in
questa Europa, alle prese con la guerra tornata dopo 70 anni e la
difesa di valori come libertà, democrazia e giustizia. «Dentro
questa cornice Torino deve muoversi da protagonista, grazie alle
nostre relazioni internazionali anche del mondo dell’industria, della
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cultura e dell’università – ha detto Lo Russo -. Una sfida che, al di
là del colore politico, deve tenerci tutti insieme».
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